
A13 責任編輯：黃楚基 2011年7月27日(星期三)香 港 新 聞
H O N G  K O N G  N E W S

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在反
對派全力煽動下，香港政治爭拗持續
不斷，拖累立法會民望「插水」，經歷
多個月的「見紅」後，港大民意研究
計劃最新民調結果顯示，相對3個月
前，十大立法會議員的評分終於止跌
回升，不過由昔日兄弟反面變成陌路
敵人的「人民力量」黃毓民及社民連
梁國雄評分雖見微升，但仍以36.2及35
分的不合格低分，繼續在榜尾浮游。

調查機構在7月上旬至中旬，分兩階
段進行了立法會議員排名調查，7月中
進行的第二階段評分調查中，被訪者

就所有入選的12名議員以0至100分進
行個別評分，0分代表絕對不支持，
100分代表絕對支持，50分為一半半。
調查顯示，市民對立法會議員的最新
支持度排名，首位是余若薇，得61.8
分；第二位是梁家傑，得59.2分；第3
至第8位依次是葉劉淑儀、曾鈺成、劉
慧卿、何俊仁、李卓人及譚耀宗，分
別得58.7、55.5、55.4、55.2、52.7及
52.2分。排第九至第十位的是黃毓民
及梁國雄，分別得36.2及35.0分。市民
對排名首五位議員的平均分為58.1
分，而首十位則為52.2分。

立會民望回升 長毛續低分

工聯挺堵漏阻議員任意請辭
偕張建宗出席諮詢座談 林瑞麟強調為未來做「防風準備」

工聯會昨晚特別就填補立法會空缺諮詢文件舉行閉門座
談會，由理事長吳秋北、副會長林淑儀主持，共300名會
員出席。

「大家不想再陪他們癲」
吳秋北在會上表示，社會普遍不認同議員任意請辭策動

所謂「公投」，大家都不想「再陪他們（反對派）癲，做
這麼無謂的事」，故工聯會樂見政府推出方案堵塞選舉制
度的漏洞，但所謂「好事多磨」，社會對遞補機制有不同
意見，政府亦從善如流，推出諮詢文件，並期望政府能夠
詳細向市民解釋文件內容，集思廣益。

林瑞麟在會上起立發言，笑指「現在好像出席立法
會」，站立可以與出席會員全方位眼神接觸。他繼而介紹
諮詢文件由來，強調香港自有選舉以來，一直相安無事，
但去年有5名議員請辭，策動所謂「變相公投」的行為，

「擴大了」現行機制的漏洞，故政府有責任盡一切努力堵

塞漏洞，為下一個5年做好「防風準備」，又相信事緩則
圓，強調政府今次的諮詢具誠意，十分均真及公道。

林瑞麟稱討論有建設性
他並主動回應有部分傳統功能界別議員擔心遞補機制亦

適用於其界別空缺填補，指出任何工會或專業界別議席都
不受影響：「傳統功能界別是單議席單票制產生，並不受
今次修例影響。」

林瑞麟在會後總結座談會結果，指討論相當有建設性，
出席的工聯會成員整體贊成政府需要堵塞選舉制度的漏洞，
又要求當局妥善處理問題，成員亦認為社會需要多些討論諮
詢文件所提出的4個方案，但較多人傾向贊成方案二。

他續稱，會上沒有人提出不需要堵塞漏洞，亦有個別成
員提到對方案四有興趣，但擔心若議席懸空太長時間，可
能會影響立法會運作，建議設立懸空議席數目，如若不超
過5個議席懸空便不進行補選，若超過才進行補選。

局長陪同展現團隊精神
另外，對首度有其他局長陪同出席諮詢會，林瑞麟解

釋，05年及08年下區就政改方案諮詢工會意見時，張建宗
亦有陪同，展現團隊精神：「在重要課題上，張局長陪我
打了很多場仗。」張建宗亦在會上強調，政府會嚴肅諮詢
市民，他出席諮詢會是表現出政府整體的團隊和對議題的
關注。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港立法會人力事
務委員會昨日繼續在韓國的職務訪問，研究韓國實
施標準工時的情況。代表團前日展開在韓國的訪
問，拜訪了僱傭勞動部以及國會轄下的環境及勞工
委員會。

在韓國首爾的首天訪問，代表團先與僱傭勞動部
的官員會面，包括Shim Kyung-woo及Kweon Tae-
seung，以了解韓國的標準工時政策、監察實施的情
況、其對勞工市場及營商環境的影響，以及政府因
實施標準工時所引起的問題而採取的紓緩措施。下
午，代表團與國會轄下的環境及勞工委員主席金聖
順議員及成員李美卿議員會晤，以更清楚了解制定
標準工時法例所遇到的困難。環境及勞工委員會是
負責審檢與環境及勞工問題有關的法案及呈請。

訪問團昨日分別與韓國勞使發展財團、韓國勞動
研究院及韓國勞動組合總聯盟會晤，以研究韓國實
施標準工時的情況。

議員考察韓標準工時

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政制及內地事

務局局長林瑞麟和勞工及福利局局長張建宗昨

晚出席工聯會就填補立法會議席空缺的諮詢座

談會，林瑞麟強調，特區政府是次諮詢是完整

及有誠意，又指去年5名議員請辭，策動所謂

「變相公投」的行為是擴大了目前機制的漏洞，

特區政府有責任為下屆政府堵塞漏洞，做好

「防風準備」，未雨綢繆。工聯會理事長吳秋北

表示，工聯會整體認為不能再讓議員任意請

辭，有需要堵塞此制度漏洞，又形容政府今次

是「好事多磨」，希望政府多向市

民解釋諮詢文件的內容。

■工聯會就填補立法會議席空缺的諮詢舉辦座談會，林瑞麟及張建宗出席。 香港文匯報記者彭子文 攝
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